



ORGANO DE LA 32 BRIGADA. - 3.ª DIVISION

Año II

Jueves 20 de mayo de 1937.

Núm. 193

SOLDADO: El Gobierno recientemente constituido, es del Frente Popular; todos los soldados del Ejército nos debemos a él. Acatemos sin recelos todas sus disposiciones.

Del nuevo Gobierno esperamos todos la próxima victoria; para ello, apoyémosle

Ahora más que nunca, unidos

Cuando escribo estas líneas, nuestro país se halla en una crítica situación. Las fuerzas fascistas presionan sobre Euzkadi. Los que estamos en el frente con las armas en la mano defendiendo la libertad y la vida de todos los demás antifascistas, tenemos derecho a opinar sobre todas las cuestiones y a exigir que se ponga todo el empeño en ganar la guerra y ganarla pronto. Es hora de hacer comprender a la retaguardia que las vidas y los sacrificios de los que están en el frente hace diez meses en plena línea de fuego, merece tenerse en cuenta y que las cuestiones personales y partidistas se deben dejar para cuando hayamos terminado con la bárbara y criminal agresión fascista internacional. Estas pasiones y manejos que provocan alteraciones y entorpecen la marcha normal de la vida política y económica de nuestro país, sólo beneficia al enemigo y hace que los sacrificios sean mayores y su rendimiento escaso.

Camaradas que sufrís juntos los peligros de la guerra. Vosotros lucháis codo con codo por la misma causa, por el mismo ideal y para acabar la guerra en beneficio propio y de vuestros familiares. No consentir que por egoísmos se malogre nuestra victoria. Si algunos tratasen de entorpecer la marcha progresiva de nuestra lucha: ojo avizor, y con esas armas que tan heroicamente están defendiendo la libertad y el progreso, aplastar a las víboras de la desunión y marcar el camino del Frente Popular y la victoria. Ahora más que nunca.

Todos a una: A ganar la guerra.

Juan ESPINOSA

A los grupos de choque

Se han formado grupos de choque; los camaradas que pertenecemos a ellos debemos ayudar a nuestros jefes y hacer comprender a todos los demás soldados que hemos de tener una disciplina de hierro y una obediencia ciega a los mandos, sin plantearles conflictos, porque de lo contrario es dar una victoria al enemigo.

También debemos ser conscientes en todo momento; en nuestro Batallón ha habido camaradas que por falta de inconsciencia han planteado al mando cosas tan necias y de poco valor moral que no debían haber planteado en estos momentos críticos porque atravesamos.

Hemos de capacitarnos cultural y militarmente, aprender el manejo de todas las armas,

para de esta manera poder derrotar más fácilmente al fascismo invasor.

Además de aprender todo esto en nuestras compañías, debemos asistir a las clases del Hogar, donde hay camaradas que se preocupan por enseñarnos cosas que hasta ahora ignorábamos y que tan necesarias nos son para ser unos dignos obreros, militares o empleados y prestar una ayuda eficaz a nuestra causa antifascista para el engrandecimiento de España.

¡Grupos de choque! Aprendamos aquello que podamos y seamos el espejo donde han de mirarse los demás camaradas nuestros.

Julián MEDINA
del Grupo de choque.
1.ª compañía-Tercer Batallón.

Propagad AVANCE

Ayuntamiento de Madrid

Lo que hay que hacer para ganar la guerra

(Continuación.)

6.º Las mujeres también son un elemento que debemos aprovechar por lo mucho que vale y que puede sustituir en caso necesario al hombre en todos los órdenes de la vida; tenemos a la vista el ejemplo de nuestra querida hermana Rusia, donde la mujer laboró con el hombre para conseguir sus libertades, haciendo toda clase de trabajos, incluso el de las armas, llegando a superar al hombre en muchos casos, siendo en la actualidad uno de los mejores puñales de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

7.º Tenemos que tener muy presente para que nuestro dinero no salga de España al hacer nuestras compras, procurar que todo lo que se adquiera sea de procedencia española fabricado en España, si esto no es posible es necesario que se intensifique la producción en el sentido de fabricar la mayor cantidad de productos nacionales que en la actualidad se importan del extranjero, limitándonos a importar solamente los que sean imposible fabricar en España, por carecer de las primeras materias.

8.º El campo es preciso cultivarlo con intensidad para que produzca el máximo, esto se puede conseguir fácilmente con la agrupación de los campesinos en colectividad pagando al Gobierno un tanto por ciento prudencial de las ganancias y dedicando otro tanto por ciento para mejoras en la explotación y para crear granjas agrícolas, donde el campesino aprenda a cultivar y emplear los métodos modernos de trabajar la tierra.

9.º Las minas deban pasar a ser propiedad del Estado siendo militarizados (mientras dure la Guerra), todos los que en ellas trabajen, haciendo en los casos necesarios jornadas intensivas para aumentar la producción.

10.º La guerra se gana con cañones, aviones, tanques y marina, con hombres sólo no se gana la guerra, pero son imprescindibles para la resistencia y los avances, una vez que el terreno ha sido batido eficazmente por algunas de las armas citadas anteriormente. Para tener cañones, tanques, barcos y aviones, es preciso trabajar cada vez más, pues el dinero no tiene valor real si no se trabaja y se produce cada vez con más intensidad; pues aquellos tiempos de guardar el capital y dedicarse tranquilamente a cortar el cupón, afortunadamente pasaron a la historia y hoy el capital forzosamente no puede estar inactivo, es necesario darle movi-

lidad y "hacerle que trabaje" y como los demás "militarizarle" si es preciso.

Dejo deliberadamente para el final la labor que realiza el cuerpo de Comisarios, muchos de los éxitos obtenidos se deben a ellos, que pagaron con su vida y que la signen ofreciendo generosamente en favor de la causa haciendo una gran propaganda en todos los sitios donde están y siendo siempre en el combate los primeros que avanzan y los últimos que retroceden.

Julián VIANA



¡Por una España cultural

Camaradas todos: Procuremos alejar de nuestra patria todo lo antes posible la plaga del analfabetismo para poder adquirir de esta manera una primera victoria mientras que le damos la batalla final a los invasores para conseguir la segunda victoria, que unidas las dos nos han de traer la felicidad a nuestra patria.

Cuando se sublevaron los militares fascistas yo me encontraba en pleno analfabetismo, pero en los ratos que tenía de descanso me dedicaba a coger un lapicero o una pluma y copiaba de cualquier periódico que me encontraba o de un libro; cuando esto estaba haciendo y tenía alguna duda le decía a un camarada cualquiera:

—Oye, repásame esto que he escrito, a ver qué te parece.

Lo repasaba, y cuando encontraba alguna falta yo mismo le decía que me lo explicase bien para no volver a cometerla. El me decía:

—Camarada, mi deber es enseñar al que no sabe, y no

tengas inconveniente en preguntarme todo lo que sea necesario.

Y esto es lo que yo creo que deben hacer todos los camaradas que posean una cultura despejada: enseñar a todo aquel que no sabe para que pronto deje de ser analfabeto.

Y de esta manera, camaradas, es como yo dejé de ser analfabeto y pude adquirir una pequeña cultura, de la cual estoy cada vez más contento.

¡Camaradas, por una España libre y culta salir del analfabetismo!

José ARANDA
Primera Compañía,
tercer Batallón.

PERDIDA

Se ha extraviado a un camarada una pulsera de oro con una chapa pequeña, entre el frontón y la Comandancia.

Por ser un recuerdo de valor incalculable, se ruega a quien la haya encontrado la entregue en Municionamiento o en esta redacción.



Cada día más potente nuestro Ejército

Día 9 de este hermoso mes de mayo. El día ha transcurrido con la acostumbrada calma de días anteriores, y así llega la noche. Se redobla la vigilancia, se ponen los puestos de escucha, en fin, todo queda preparado con las suficientes condiciones de seguridad. Un capitán, junto con su delegado político, recorre los puestos. A medida que recorren la posición, aquí se encuentran a un sargento, un poco más allá, el teniente; todos con el mismo entusiasmo se adelantan unos pasos, y saludando con el afecto y la satisfacción que se saluda a los jefes salidos de las entrañas del pueblo, pronuncian estas palabras: «Sin novedad, mi capitán».

Pero a pesar de que llevamos unos días de calma, en el gesto y en la rigidez de sus palabras se deja traslucir algo que no es lo corriente. ¿Adivinan los soldados de la República los planes del enemigo? No; simplemente que llevan cerca de un año en campaña y esto... enseña muchas cosas.

Después de resolver algunas cosas de organización en compañía del camarada comandante, ambos nos propusimos dormir un rato.

No llevaríamos dos horas «durmiendo» cuando las explosiones de varios obuses me hicieron pensar en la rigidez del gesto y las palabras de los camaradas que habían montado el servicio al anochecer.

Nuestros hombres no se habían equivocado. A las dos de la mañana del día 10, y como si las explosiones de los referidos obuses hubiese sido la señal, el enemigo atacó nuestras posiciones con gran lujo de artillería, morteros y bombas de mano.

A las primeras explosiones, y como movidos por un resorte, cada uno ocupó su puesto.

Los enlaces acudieron al puesto de Mando; los sanitarios, al botiquín; los camilleros, a los puestos que tienen asignados; la sección de Transmisiones, preparada para acudir con la rapidez que acostumbra, allí donde una línea dejase de funcionar; cada soldado ocupó su puesto en el parapeto, y en la cara de todos ellos se reflejaba la satisfacción que se siente cuando de antemano se sabe de quién ha de ser el triunfo. El combate, por su gran aparatosidad, revestía los caracteres de un ataque a fondo y de gran violencia, por medio del cual el enemigo recuperaría las posiciones que últimamente le han sido arrebatadas.

Pero aquí estaban los soldados de la República con alta moral y encendido espíritu dispuestos a que el enemigo no vuelva a poner su planta en aquello que con nuestro esfuerzo hayamos conquistado. Nuestros soldados, que desde el primer momento se han dado cuenta de la importancia que tienen las posiciones que defendemos, esperaban con gran serenidad el momento en que por la proximidad del enemigo pudieran diezmarle.

El enemigo, que empezó lanzando gran cantidad de bombas sobre nuestras trincheras, viendo que nuestros soldados ni se movían ni hacían fuego sin objetivo fijo, creyó más oportuno, en vez de lanzarse a el asalto de nuestras posiciones, iniciar un repliegue. Los soldados que se dan cuenta de la huida del enemigo quieren salir de la trinchera en su persecución, pero el mando les hace comprender que estamos en un bosque y es de noche, por lo que no es prudente perseguirles. Entonces nuestros soldados empezaron a cantar himnos proletarios.

..... Cuando amanecía y la calma se había hecho, de las trincheras de enfrente salió una voz que decía: «¡Rojos! Con muchos batallones y muchos morteros ya podréis. Venir uno a uno».

Ya en pleno día, pudimos apreciar que entre sus líneas y las nuestras había un mulo con cajas de munición que

abandonaron en su precipitada huida. Llegada la noche nuestros soldados, burlando la vigilancia enemiga, saltaron las trincheras y volvieron contentos con más alimento para los fusiles que luchan por nuestra independencia.

Pedro Romeral ARIZA
Comisario.
Frente de Navalperal.

Sección del Soldado

¡Exijamos la unión!

Los que nos encontramos en el frente debemos exigir a los de la retaguardia que es necesario que estén tan unidos como nosotros lo estamos.

Que no crean que este o aquel partido ha de ser el que nos ha de traer la victoria; no, porque todos los obreros y campesinos que hoy pertenecemos al Ejército popular sabemos muy a fondo que no ha de ser un partido, sino el sacrificio de todos los antifascistas de la España leal y con la solidaridad de los antifascistas del mundo entero.

Así que, camaradas, a luchar con las armas en la mano los que estamos en el frente, para ganar posiciones al enemigo.

Con la conciencia los de la retaguardia, para conseguir la unión proletaria que nosotros tanto ansiamos y al mismo tiempo para hacer comprender a quien no lo haya comprendido todavía que la guerra que estamos manteniendo hay que ganarla por encima de todos los partidos y organizaciones, porque ya es hora de que dejemos a un lado las luchas entre partidos y organizaciones antifascistas.

¡Viva la unión antifascista!
¡Viva el Ejército popular de la España Republicana!

Eugenio NIETO
Cabo de la 1.ª compañía,
Tercer Batallón.

Las grandes iniciativas

Surgida la gran iniciativa de capacitarnos físicamente, y deseosos todos de ver plasmada en la realidad tan práctica idea, ha sido recogida por nuestro periódico AVANCE, el que abre una suscripción Pro Cultura Física para adquirir fondos con los que poder hacer frente a las necesidades de tales enseñanzas.

No dudamos que nuestros camaradas se apresurarán a engrosar dicha suscripción con sus aportaciones en metálico.



HUMORADAS DEL PARAISO FASCISTA

El artista que quiso suicidarse y se hizo fraile

En el paraíso fascista pasan una cantidad de cosas raras, que el servicio de inteligencia del Primer Batallón no ha tenido más remedio que trasladarse a terrenos enemigos para investigar algunas de las cosas que pasan allí, y en su regreso uno de los componentes nos ha contado:

Llegué a Burgos y me introduje en una casa en donde resultó que todos sus inquilinos eran de falange; nadie puede figurarse la cantidad de cosas que yo oí de nuestros hombres. Pero entre los que en aquella casa viven hay una dama que es una pena; acurrucada en un rincón de la casa un amigo de la misma ralea:

—... yo tenía unas ganas inmensamente grandes de contárselo a alguien. ¡Pobre hermana mía Nuri!... Ella, rubia, elegante, con unos ojos de luto como una funeraria y una nariz de trazos retrospectivos atenienses y una boca que era una guida preciosa... Ella podía haber sido dichosa con todo esto y no pudo o no quiso, cometiendo la torpeza de enamorarse de un artista llamado Frit Jinofonte.

»Era un muchacho elegante y moreno, con una mirada imponente y unos músculos de atleta. Frit no sabía coserse los calcetines, pero tenía una gran aptitud psicológica acerca de la mujer, adivinando cuándo alguna de ellas mos-

traba por él alguna predilección. Por este mismo caso no le costó mucho esfuerzo enterarse de que Nuri sentía por él una simpatía más que regular. La perspicacia no podía fallarle en este caso.

EL BESO DE MEDIA HORA

Nuri un día que se hallaba con él en un corredor solitario, le atrajo a sí y abrazándole fuertemente depositó en la boca de Frit un beso que duró media hora... Después le dijo: ¡Te quiero con locura Frit!

Otro día, la hermana de mi alma, le cogió echado en un sofá y le inundó la cara de besos con su boca de tomatito precioso.

Luego, le dijo exaltada. ¡No puedo vivir sin ti!...

Otro día, estando Frit en el cuarto de baño, llegó Nuri, y cogiendo toda su ropa interior se fué al río y la lavó. Volvió encendida y fatigada al lado de Frit y le espetó: ¡Te he lavado la ropa, como te lavaría a ti los pies; porque te quiero, te amo y te quiero, y te quiero y te amo con locura!...

Entonces Frit, empezó a sospechar que Nuri sentía por él cierta simpatía.

EL NOVIAZGO

Después de esto, no necesitó más que dos años para convencerse de que le gustaba Nuri, y decidió hacerse novio de ella. Con un noviazgo de

cinco años—pensó—vería si ella le podía querer... Pasó el tiempo, y ella cada día le besaba con mayor pasión. ¡El llegó a sentir calor de hornos!.. Otro se sintió mordido en el cogote. Y meditando, meditando, sacó la consecuencia de que tal vez aquello fuesen pruebas de amor.

El caso es que ella se volvía loca por él, y él, psicólogo eminente, iba comprendiendo que ella podía quererlo.

EL PRIMER DISGUSTO

Un día, sin saber por qué, riñeron y se apartaron... Ella, moría de amor, y estaba a punto de morir de despecho. ¡Consideraba desdén, lo que solo era psicología! Entre tanto que ella atormentaba su alma con el recuerdo del ingrato, otro artista se atormentaba igualmente por Nuri. Este era Jhin, otro «star», pero éste no era psicólogo, y cuando supo que era libre fué a ella y la dijo:

—¡Cásate conmigo, verás que rabia le da a Frit!...

Mi pobre hermana, que ya no era dueña de sí, sin pensar la gran responsabilidad, a los pocos días se caso con Jhin pero la misma tarde de la boda Nuri pidió el divorcio.

¡Ella, no quería sino a Frit!.. Y una vez divorciada, se fué a casa de su solo amor.

EL SUICIDIO

—No puedo aceptarte, dijo Frit.

—¿Por qué? Preguntó Nuri. —¿Cómo que por qué? ¿La honra, desgraciada?

—¡Ja, ja!—hizo ella—. No te apures, mi honra es tuya.

Entonces Frit, cogió un revolver muy gordo y se pegó un tiro hercúleo. A los gritos de Nuri, llegaron algunos vecinos y lo trasladaron a la Casa de Socorro, donde gracias a los cuidados médicos no murió. Después, cuando curó se metió a fraile, porque el tiro se lo pegó en la cabeza, y en la cabeza es donde tienen los hombres el talento.

¡Qué inteligentes son los fascistas!

Luis MAGOCISCO
Primer Batallón



Imprenta ambulante de la 32 Brigada. - 3.a división

La garantía del nuevo Gobierno, entre otros, nos la da el ministro de Defensa Nacional, creador de la gloriosa Aviación y la Marina republicana